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Abstract (en)
The lubricating oil comprises 80-99 wt.% synthetic and/or natural carboxylic acid esters, an additive to improve the viscosity, antioxidant, especially
based on sterically hindered phenols and amines, foam inhibitor, detergent, dispersant, demulsifier, corrosion inhibitor, and antiwear additive,
and also an additive, preferably in an amount of 0.01-0.5 wt.%, of an inhibitor against chemical elimination and/or extraction of tin, copper or iron,
especially lead alloys.

Abstract (de)
Schmieröl für Maschinen, insbesondere für Verbrennungsmotoren, mit Fremd- und/oder Eigenzündung, hydraulische Motoren od. dgl. mit
einem Gehalt von 80 Gew.-% bis 99 Gew.-% künstlichen und/oder natürlichen Carbonsäureestern, einem Zusatz zur Verbesserung des
Viskositätsverhaltens, Antioxidantien, insbesondere auf Basis sterisch gchinderten Phenolen und Aminen, Schaumbremsern, Detergenzien,
Dispergiermitteln, Demulgatoren, Korrosionsinhibitoren, Verschleißschutz, welches einen Zusatz, von vorzugsweise 0,01 Gew.-% bis 0,5 Gew.-
%, eines Inhibitors gegen chemisches Herauslösen und/oder Extrahieren von Zinn, Kupfer und Eisen, insbesondere Blei aus Legierungen,
vorzugsweise Lagerlegierungen und Käfiglegierungen, aufweist.
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